



**PASSEPARTOUT**  
SOREL, 9 JUIN, 1888.

**De Fil en Aiguille.**

**D**écidément l'été est de retour, qu'il soit le bienvenu. Quand l'hiver est délogé, c'est l'été qui le remplace, le printemps n'apparaissant ici qu'un moment, pour annoncer l'arrivée de son successeur. Aussi les panamas ont commencé à sortir; les pantalons légers et les légères jaquettes du côté des hommes ont fait leur réapparition. Le velours le satin et la moire ont disparu de la toilette des femmes. Les soieries sont à l'ordre du jour, les mantelets ont remplacé les manteaux et les châles rendus à la nuit des tiroirs sous la protection du poivre et du camphre.

Heureux les pays où tous les ajustements de l'hiver sont inconnus; ce n'est que là qu'on vit douze mois par an. Parmi nous la vie naturelle ne dure que six mois.

Les froides températures sont ennemies de la santé physique et de la santé morale. L'homme se porte mieux, agit mieux, pense mieux, sous l'influence vivifiante de la chaleur. Dieu avait doté le paradis terrestre d'un été perpétuel et ce n'est pas le père Adam qui eût jamais imaginé les maisons closes, les paletots, les manteaux, les fourrures, tout l'attirail enfin qui surgit de sa chute pour l'expiation de sa postérité.

N'ent été le fruit défendu, nous vivrions tous au milieu des fleurs et des fruits, des conforts et des jouissances, dans la plénitude de nos facultés, sous un ciel toujours éternel sans maladies, sans peine, sans tailleurs et sans bottines. C'est donc dire que la saison où nous entrons, est presque une résurrection après celle d'où nous sortons. J'en appelle aux amoureux ou à ceux qui se souviennent de l'été, et je leur demande en quelle saison et sous quelles latitudes, ils ont aimé véritablement, la réponse ne saurait être un instant douteuse.

L'amour est un fruit du Sud; il faut le soleil pour lui donner toute la saveur de la maturité.

Au Nord, ce n'est que le produit des serres chaudes; on y sent quelque chose de froid, de conventionnel qui Pentache de fadeur. En fait c'est plutôt le fantôme ou l'ombre de l'amour que l'amour lui-même; il peut s'évaporer en songes, se consumer en invocations ou se fondre en élégies.

L'été c'est autre chose. Quand nous sommes mûrs comme des nêlles, nous comptons notre vie par les étés, c'est-à-dire, par les moissons que nous avons faites. Cela dit tout, et donne gain de cause à la saison qui dore les épis!

Après cette annonce de l'arrivée de la nouvelle saison, je ne puis résister au plaisir de vous présenter une *primeur*, ce *point* ou cette lettre qu'on vient de me passer; elle vient d'une jeune fille de Chamanoon ville de la République voisine, elle est adressée à une parente d'ici, et je vous la donne dans toute son authenticité:

Chatte à nos gas.

9 mé 1888.

**Ma chaire Hélys à bêta**  
Cait par un di manche aprêt midi que je prant le plai zir de tui erire enit quelque maux pour te lais sé as sa voir des nouvelles de la fa mil qui ait truit bien in ci que moi maim. Iis ce joigne à moi pour te con é té une bone canté et du courre age dan tuis travô de servante. La maude par isie cait les chi gnou il sont grot et yen a a vandre o ma gu zin de mé sieur Lise Hotte un ca na dien d'issi je man ai agé tez un je Pé pai é troi che lain et demmi je l'eminne pas bo cou, quar il ais tro pai sent et le coir a rivé je cuis bien quon tente de l'auté t'en a a tu agetez un, mane pas de me le dir quant tu

**LE BARBE-BLEU DES CHEMINS DE FER DE LA PROVINCE DE QUÉBEC.**



CHAPLEAU (Barbe-bleu)—Il faut que tu y passes comme les autres, il faut D. Kamper.  
CONTRACTEUR B\*\*\*.—Je ne tiens pas ce sabre pour rien.

"Des négociations sont en cours pour la formation d'un syndicat destiné à faire une des plus grandes opérations de chemin de-fer qui se soient faites au Canada. Il s'agit de l'achat de la ligne du Pacifique d'Ottawa à Québec par le chemin de fer du Nord et d'amalgamer avec le Pontiac, Gatineau Valley, Lac St-Jean et autres chemins de colonisation. L'hon. L. R. Church, MM. H. T. Bee-mer et autres sont parmi les promoteurs du projet."

non s'écrivait, la faime à batisse à fette une trou vail o comme en semen du quaremme cait une fille el ait pas mal ap misan el ossi sa agetez un chi gnou met jeune mieut le mien. Ec erit non bien vit je suit pour la vit tas seur

Cateri ne

Si vous pouvez me battre cette canadienne là, mes chers lecteurs, je consacre mes jours à venir, à faire l'éloge de la langue française aux Etats-Unis.

Samedi dernier un fermier des environs de St. O...était venu au marché avec sa femme.

Sa fille l'avait chargé de commissions: rapporter sucre, café, huile, crackers, etc. Vers neuf heures du soir, le cultivateur, qui s'était laissé entraîner dans un taudis où l'on voit cinq cent mille flammèches, songea qu'il était temps de regagner la ferme.

Il courut à son auberge fit atteler en deux temps et partit au galop. Tout le long du chemin, il se disait: Je crois que j'ai pas fait toutes mes commissions. Le sucre le voilà, le café, l'huile, la chandelle, tout cela c'est dans le coffre de ma voiture; mais pour sûr que j'ai oublié quelque chose.

Arrivé à la ferme, un garçon vient lui ouvrir la grande porte. Le fermier descend avec les paquets. Et la bourgeoise? demande le garçon de ferme.

Ah sapristi, s'écria le fermier, je savais bien que j'avais oublié quelque chose et puis c'était le plus gros paquet encore, je l'ai laissé à S.....!

L.....la veille de son mariage, venait de confesser ses fautes, et d'en recevoir l'absolution, lorsqu'en sortant de l'église, il lui revint à la mémoire une émotion.

Il retourne sur ses pas et arrivé près du confessionnal, il frappa discrètement trois petits coups à la porte.

Le père qui en ce moment sondait les petits mystères d'un jeune cœur, ouvrit à l'indiscret, et d'un ton à la fois rude et sévère, il lui cria:

—Que voulez-vous?  
—Pardonnez-moi, mon père...mais...vous avez oublié...de...de...  
—De...  
—De me donner une pénitence.

—Mais ne m'avez-vous pas dit que vous alliez vous marier?  
—Oui, mon père.  
—Et bien! vous en avez assez, allez en paix, et tachez de la conserver longtemps. Et le confesseur revint à sa petite pénitente:

—Quand au futur...époux il s'éloigne pensant que dans le mariage...il peut bien y avoir des roses mais des épines itou....

Tout le monde avait cru jusqu'à ce jour que l'or était un simple métal. Mais une commission nommée par nos gouvernements vient de faire un rapport

savant, sous la surveillance d'un alchimiste consommé qui après avoir soumis ce métal à de savantes et sérieuses analyses, a fini par découvrir qu'il était un composé d'eau et d'air: en effet O et R font or. C'est y fin c'te science!

Un jeune peintre que nous avons eu le plaisir de voir ici cette semaine et qui, entre parenthèses, est très joli garçon, rencontre une très belle femme enthousiasmée de ses œuvres; sur le quai, dimanche soir elle l'aborde: oh monsieur D... je viens de voir votre portrait à l'hôtel B... je l'ai embrassé sincèrement tant il vous ressemblait!

—Et il vous a rendu votre baiser.  
—Quelle idée!  
—Oh! alors madame, il ne me ressemblait pas.

On lit dans la vie de Lamartine qu'il pleura amèrement et pendant des heures sur le sort d'une malheureuse *coquille* qui s'était introduite dans un de ses vers. Il avait écrit: "Elle laissa sur son sein exhaler ses soupirs."

Le malheureux imprimeur avait mis: "Elle laissa sur son sein exhaler ses soupirs."  
Il y avait de quoi pleurer! triste vers au bout d'une ligne!  
Une réclame à encadrer que je viens de voir à l'arrivée du printemps sur la quatrième page d'un grand journal:

**LADEBAUCHE**  
RÉDACTEUR EN CHEF.

Madame C.....a l'honneur de prévenir sa clientèle qu'elle vient d'inventer la nouvelle *cravoline panier roulant*: pour revoir et avoir cette nouveauté indispensable, il suffit d'envoyer la longueur du derrière. Pas de réflexions postérieures n'est-ce pas?

On discutait sur le quai au départ du *Trois-Rivières* du résultat de l'élection de T. R. et des qualités du député, de la majorité avec laquelle il avait été réélu contre vents et marée.  
—C'est un excellent homme j'en conviens, mais c'est pas un libéral.  
—Pas libéral lui, pas libéral, eh ben moi je sais, dit un cultivateur de la banlieue, qu'il a dépensé plus de \$5,000!!!

Pour terminer, la naïveté suivante publiée dans un journal français de la métropole du Canada:  
"Le sieur G... maçon est tombé samedi matin du toit d'une maison de quatre étages rue St. Laurent, et s'est malheureusement cassé la colonne vertébrale. Sa mort a dû être instantanée. *Parceil accident lui était arrivé l'année dernière.*  
Pas possible!!!  
Dieu que.....

G. MALORAIN.

**Le telephone a l'œuvre.**

Rien de plus compromettant que cette invention d'Edison et de Bell, qui sous ce prétexte anglais de "tell a fan" peut d'un crac compromettre les choses les plus sérieuses. Ainsi hier, la clef du chef de police était ouverte et il n'était pas difficile d'entendre ces détails entre Ottawa et Québec.

—Halle!  
—Oui, ça?  
—Moi!  
—Oui, toi?  
—Ernest...  
—Oh! oui, eh bien quelles nouvelles?  
—Pas grand' chose, et à Québec comment ça va?  
—Ben ça va pas mal, mais y a quelque chose qui se gringasse, mais dis-moi donc à Ottawa, qu'est-ce que vous faites, on entend plus rien, où est le père John?

—Oh je sais pas le diable de qu'ils font, on voit pas la queue d'un ministre, je crois qu'il y a quelque chose qui se remue en dessous; dis-moi donc Ernest, à Québec est-on sûr de tous les membres, ont-ils l'air contents et puis le père Labelle qu'est-ce que vous en faites?  
—Il est allé à Trois-Rivières pour trouver une ferme.  
—Pas pour mettre les conseillers législatifs toujours.

—Oh non, mais ça peut bien arriver sans miracle qu'il y aurait des veaux; ça serait toujours une place sûre.  
—Et puis les conseillers qu'est-ce qu'ils ont l'air, eux?  
—Abattus, les nouveaux songent à l'avenir, les anciens au passé, mais tous ont l'air des trépassés... mais voilà la séance qui s'ouvre, je t'en donnerai de belles tout à l'heure...tiens toi l'oreille au guet. Je t'assure que David est embêté avec son bill des licences des curés d'un bord avec Tail- lon et puis les marchands et les albergistes de l'autre, c'est un Goliath pour David; toujours que là dessus le diable est aux va- ches!

—Je vais revenir attends-moi.....

K. C.